Editor y Admor. L. Cartín G

150 varas al Sur del Colegio de Sritas Telefono 1131 Apartado III

Oficina

Suscrición mensual @ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 29 DE MAYO DE 1926

Núm. 2270

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Benito Mussolini pretende ad quirir una joya famosa

Viena. - Mussolini está contrariado. El motivo no es otro que lo que él llama «la testarudez» de la ex-Emperatriz Zita, negándose obstinadamento a ceder'e a ningún precio el frmose «Florentino» el magnifico diamante, tercero del mundo en cuanto a tamaño, que el «Duce» de. sea para la futura «Corona Imperial» de Italia.

El «Florentino» es une de les teseros de los Hapsburgo. Cuando el Emperador Carlos y su esposa Zita se vieron obligados a abandonar Viena, a raíz de la revolución que los destronó, prácticamente todas sus propiedades y joyas fueron confiscadas, pero Zita logró salvar la hermosisima piedra.

gura que después de todo ese diamante, como su nombre indica, procede de Italia y d be volver a ella.

Según algunos íntimos de la ex-Emperatriz, Mussolini ha buscado el entablar negociaciones con ella, llegando a ofrecerla la restitución de las propiedades que poseía en Italia antes de la guerra, un castillo en uno de los lugares más encantadores de Italia y una fuerte cantidad en métalico. Pero Zita ha contesta: do eon una negativa rotunda. Adu-

ce motivos de indole sentimental y afirma que el diamante sué adquirido por Carlos de Borgoña, habiendo estado en poder de los Hapsburgo desde entonces.

Quieren que sean españoles lo s motores que adquiera el Estado

Madrid .- Los fabricantes españoles de automóviles y los montadores de motores de los mismos, proyectan ecear una junta permanenre para que sean de fabricación española exclusivamente cuantos motores de automoviles se adquieran por el Estado, los Municipios, las Diputaciones y otros servicios nacionales es-

La comisión creará una oficina encargada de vigilar el cumplimiento de las leyes protectoras de la in-Ahora Mussolini la codicia, y ase- dustria nacional, evitando que se hagan adquisiciones fuera de Espa

> Esta exclusividad se hará extensiva también a todo cuanto se relacione con la aviación

> Imponente fiesta religiosa en honor de una Santa espa-

Valencia. - El día final del Triduo a la beata madre Sacramento tuvo por características saliente una imponente procesión a la que asistió El barco motor de Flettner Los alemanes también irán un gentio inmenso; siete charangas, cuarenta estandartes de sociedades

y congregaciones ycinco Obispos. De los balsones caía una verda dera lluvia de flores.

Causa protestas una ley racista en Sur de Africa

Ciudad del Cabo. Africa del Sur, -Aprobada por la Asamb'ea y rechazada dos veces por el Senado, ha sido llevada a una sesión conjunta de ambas cámaras la ley raeista que da al Gobierno poderes para impedir que los nativos de color participen en ciertas clases de industrias.

De todas 'as partes del país llegan enérgicas protestas contra la proyectada ley.

Una película que es contraria a los intereses catalanes

Barcelono. - Actuando en consecuencia de una película perjudicial a los intereses catalanes que se está exhibiendo en los Estados Unidos, el Ayuntamiento barcelonés ha acordado pedir al Gobierno que prohiba la exhibición en el territorio español de toda película que sea injuriosa o de alguna manera desprestigiante para España.

cruza con éxito el Atlanti'

New York .- El barco motor de Herr Anton Flettner, el inventor alemán, llegó a este puerto, procedente de Hamburgo.

Esta es la primera vez que el «Baden Baden», nombre del barco, ha cruzado el Atlántico, habiendo realizado un viaje feliz sin necesidad de recurrir a los motores de que está provisto para un caso de emergencia.

Los «rotores» funcionaron perfectamente, logrando en ocasiones una velocidad de 14 nudos por ho-

El práctico de Sndyhook, George H. Sheeth, elogió grandemente el invento de Flettner, asegurando que a despecho de la fuerte corriente adversa el barco rotor «se manejó» maravillosamente en la bahía haciendo cuatro nudos por hora.

Consejo de guerra a un paisa no que repartía proclamas sediciosas

Bilbao - En la Comandancia Militar de esta Ciudad se celebró un Consejo de Guerra contra un paisano que sué detenido por las autoridades militares en momentos en que se dedicaba a repartir proelamas sediciosas.

al Polo Artico

Friedrichshaven, Alemania.-Los técnicos de la famosa fábrica Zeppelín están planeando una expedición al polo norte siguiente un proyecto totalmente nuevo. Se hacen preparati vos para utilizar uno de los ze palines para el vuel o por las regiones articas hasta el polo, conducien do a un grupo de hombres de ciencia alemanes.

Una vez que el zeppelin llegue ai polo norte los exploradores descenderán y permanecerán allí durante un período de varios meses.

Se establecerá un campamento instalándose todos los instrumentos necesarios para realizar un completo estudio de los fenómenos eléctricos de esa región completamente desconocida,

Mientras tanto la gran nave aérea regresará a Alemania y en su viaje posterior recogerá al grupo de hombres de ciencia y sus instrumentos devolviéndoles a Alemania.

Los detalles del plan aun no se han divulgado, pero el solo anuncio de un serio esfuerzo en ese sentido ha creado intenso interés en los airculos científicos de Europa y las Américas.

Se declara que esta aventura sería la más completa que se haya intentado.

PERSONALES

-De Cartago llegó nuestro estimado amigo don Bienyenido Ortiz en viaje de negocios.

-El Padre Visitador Salesiano ha llegado al país y se ha hospedado en el Colegio Profesional de Cartago. Le consagramos atente y respetuoso saludo.

-Ha fijado su residencia en San Pedro de Montesdeoca el estimable padre don Evangelista Quirós, de euyo celo apostólico esperan mucho los vecines.

-Don Próspero Pacheco ha fijado su residencia en esta capital.

-El profesor don Luis Dobles Segreda sale hoy para Puntarenas.

-Ayer se embarcó para España don Miguel Martin Calpe.

-Don Leonidas Briceño y don Carlos María Jiménez salieron para el Guanacaste en misión política

-Don Francisco Luiz Henriquez estuvo en esta capital procedente de Puntarenas.

-Un tanto delicada de salud ha estado doña Bettina de Holst, suyo restablecimiento deseamos.

-Regresó del Colorado el general don Ricardo Monge.

recibidas en los combates de Bleu- agotamiento o para el caso de fields, el General Moncada.

Plazas vacantes.

Se encuentran vacantes las plazas de maestros de Sabanilla de Montes de Oca, de San Cristóbal de Desamparados y de Sta. María de Dota.

Las solicitudes deben ser enviadas al inspector don Ramiro Agui-

La Sinclair Oil Corporation peleara con el Gobierno

A más del empréstito externo, tenemos otro asunto sensacional, que hará trabajar fuertemente al Presidente de la República, a sus Secretarios de Relaciones Exteriores y de Fomento y a los tribunales de justicia.

Como lo anunciamos, la Sinelair, o la Costa Rica Oil Corporation, que son dos cuerpos y una sola alma industrial, no aceptan la proclamación de caducidad del contrato Pinto Greolich y va a litigar.

El abogado don Luis Anderson ha recibido extensa información cablegráfica de New York, instruyéndolo para que a nombre de la Compañía reclame ante los Tribunales de Justicia.

El pleito será ruidoso y se estimará en unos 25 millones de dólares, pues la Sinclair sabe positivamente que el oro líquido existe en Costa Rica y en cantidad comercial. No quiso explotarlo porque tiene actualmente con sus pozos de Estados Unidos y de etros países y deja las fuentes de Cesta Riea come un -Va mejorando de sus heridas recurso para la época del futuro una segunda guerra mundial.

> El pleito durará años y años para mantener viva la conceción que al decir de algunos doctores de la leyno está caduca.

> Pero en el camino las cargas se arreglarán y pueda que se firme un nuevo contrato.

La enorme divergencia de pareceres y de intereses, motivo dará

para una intervención diplomática, pues al gobierno del Washington es claro que le interesa tener petróleo en las cercanías del Canal de Pana-

Se dice y con sobra de razón que la United Fruit Company anda en estos andenes, pues los yacimientos petrolíficos están en sus posesiones de Talamanca.

Todavía las tesis del adueñamiento de las regiones petrolíficas por el Estado, y la teoría de la explotación del subsuelo, no son letra clara en nuestros códigos y de allí la gigantesca lucha que se avecina entre la poderosa United Fruit C? y la Sinelair Oil Corporation, los dos anillos de hierro de los Estados Unidos.

Formarán parte de todas estas actuaciones jurídicas el Licdo, don Luis Anderson por la Sinclair, Licdo. don Tobias Zúñiga Montúfar por la Petrolera Nacional, el Licdo. don Claudio González Rucavado por la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico y el Premotor Fiscal.

La pelea será rudísima y veremos si el Estado logra triunfar.

Comisiones

Magnifico negocio de abarrotes. en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena re lización mensual.

-Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador, que habla inglés y acep. ta cualquier elima, desea colocación Busque a Mac. Vargas.

Se hará un nuevo contrato para el suministro de piedra quebrada

En estos días vence el primitivo contrato para vender piedra quebrada al Municipio, firmado por el Ing? don Francisco Jiménez Ortiz.

Pero como Vías Públicas no cuenta todavía con buenos tajos de piedra, se va a continuar el contrato con el mismo señor, eso sí bajo bases más firmes y previo un estudio jurídico del convenio que ha merecido seria investigación por parte del cuerpo de ingenieros.

El quebrador de esta capital será cedido al Sr. Jiménez, pero en cualquier momento que lo necesite la comisión, ha de ser devuelto.

El grande instalado en Cartago si pasa a la administración de Vías Públicas y en breve ha de ser re-

El Sr. Jiménez seguirá proporcionando la piedra de las carreteras de Cartago, a orillás del propio quebrador, al precio de 125 el metro cúbico, y para responder a la no alteración de este precio, mantendrá en un banco capitalino un depósito constante diferencias.

Se cree que la situación se ha arreglado, que el contrato lo aprobará el Ejecutivo y que dentro de 15 dias entre en vigor.

PIELES PARA CALZADO. Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

Monseñor Belloso y Sánchez, Administrador Apostólico del Arzobispado de San Salvador.

El Venerable Cabildo Metropolitano de San Salvador, a la muerte del Ilmo. Monseñor Pérez y Aguilar, nombró Vicario Capitular, habiendo recaído la designación en la dignísima persona de Monseñor Belloso y Sánchez, Obispo titular de Sozuza y auxiliar que fué del Prelado fallecido.

Monseñor Belloso tomó desde luego posesión de su elevado cargo, con el carácter alunido, pero posteriormente y por disposición de la Curia Remana Monseñor Belloso ha side nombrado Administrador Apostólico de la Arquidiócesis y como tal la regirá hasta que la Santa Sede elija al nuevo Arzobispo que ha de llenar la vasante.

Deseamos que la administración de Monsenor Belloso sea feliz y fructuosa en bienes espirituales para si y para sus gobernados.

Fiesta de la Santisima Trinidad en La Merced

Manana se celebrará la fiesta de la Santísima Trinidad en esta pade 2000 colones a la orden municipal rroquia, con misa solemne a las del cual fondo se deducirán las 10 horas y rosario a las 18 1/2 hs. (6,30 p. m.)

Hoy, víspera, habrá rosario so lemne a la misma hora.

Todo eristiano fervoroso debe rendir culto a Dios en el misterio de la Beatisima Trinidad y quien se sustrae a ese deber revela una alma apagada y de fe mortecina.

No querramos llevar sobre noso tros tan triste sello y participemos llenos de amor y de piedad en los cultos en honor de Dios Uno y Trino.

MI ENSUEÑO

Cuando la roja luz de la montaña Tiño de púrpura el negror del cielo, Quiso una alondra detener el vuelo De mi alcoba sombria en la ventana.

Pero hallando cerrada la persiana Fracasó en el cristal su vivo anhelo, Y, herida por el golpe, cayó al suelo-Adiós diciendo a su quimera vana.

Así mi ensueño, pájaró canoro De niveas plumas y rosado pico, Al querer en el mundo hallar cabida,

Encontró de lo real los muros de oro Y, deshecho, cual frágil abanico, Cayó entre el fango inmundo de la vida.

JULIAN DEL CASAL

L. A. S. C.

Liga de Acción Social Católica de Señoras y Señoritas Costarricenses

Para el domingo 30 de mayo, día de la Sma. Trinidad, se conveca a todas las Socias y a cuantas personas simpaticen con esta Sociedad a una reunión extraoadinaria que tendrá lugar a las 2 de la tarde, en el Salón de Catecismo de La Merced.

> El Director, ROSENDO DE J. VALENCIANO

Todo hombre está obligado a trabajar por el bien social.

Esta obligación sube de punto cuando la sociedad se encuentra amenazada.

Frente a esta peligro todos, pero de una manera especial los jévenes, estamos en la obligación de llevar nuestro contingente para la defen-

Si alguno rehuye el cumplimiento de este deber sagrado por temor, es un cobarde.

Si lo descuida por pereza, es un malvado.

Si no satisface este deber por las incomodidades que vienen con la satisfacción de él, es un egeista.

Y on todos estos easos es un ladrón, porque roba a la sociedad el beneficio de las energías que reci bió de la misma sociedad.

Desgraciadamente el tipo de estos ladroncillos abundan en todas par-

Es un mozalbete de infulas aris-

tocráticas. Nadie sabe a punto fijo en que trabaja.

Se pasó los años hábiles para la educación siendo el payaso de sus condiscípulos y el nervio de la indisciplina' escolar.

Cuando llegó a los veinte años se encontró tan ignorante como un

No tardó en hacerse el amigo íntimo de los calaveras más pillos de su pueble.

Y muy pronto les aventajó en malicia, frivolidad y desvergüenza.

Su lenguaje es tabernario.

Sus modales bruscos. Su mirada altiva.

Su alma negra.

Su corazón un pudridero.

Piensa, sin embargo, que todo se le merece.

La consideración de sus mayores, hasta de sus padres.

La sumisión de sus iguales. El respeto de sus inferiores.

Y hasta el cariño de las virgenes del pueblo.

Es gran fumador, bebedor empedernido, y ferviente adorador de

Como sus padres no quieren mantenerlo, tienen que soportar el disgusto o la separación del chieo.

Quien se improvisa una familia en la cantina, otra en el billar, etra en la barbería y otra en les parajes públicos, en dende se la mira descansar, mientras los hembres se dedican al trabajo.

Si a ese tal se le habla de los problemas sociales, o se le indica la necesidad de custodiar los inte reses de la Religión o la Patria....

¡No entiende de estas cosas! Su dios es la propia comodidad,

su anhelo la satisfacción de unas pasiones no domadas.

Para todo lo noble, para lo que no sea vulgar, para lo que salga de la esfera de lo animal, es perfectamente inutil.

Como este hay muches. Tú, lector, no los imites.

De "El Nazareno" de Guatemala

El nuevo paradero de los camiones

Segun parece la resolución del Sr. Ministro de Gobernación respecto a ocupar la plaza de Artillería para camiones, es decisiva.

· El nuevo lugar se abrirá el 1º de junio y será obligatorio y cada automovil pagará un timbro de 50 ets. a favor del Estado.

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a 6 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

A SECRETARIA DE LA COMPANSIONA DEL COMPANSIONA DE LA COMPANSIONA D

Nada hay más cómodo y seguro para viajar con dinero, que los CHEQUES CIRCULARES PARA VIAJEROS

THE NATIONAL CITY BANK OF NEW YORK

Tiene el gusto de avisar

QUE EL BANCO DE COSTA RICA, TIENE EXISTENCIA COMPLETA DE DICHOS CHEQUES

El hogar

La primera condición para que las costumbres conserven su pureza y su energia, es que la mujer no se aparte del hogar; que la madre permanezca al pie de la cuna; que el jefe de la casa ejerza su poder tutelar: que la esposa vea en su marido el guía, el protector, el escudo, el amigo fiel y fuerte que ella y su prole necesitan; que el niño se acostumbre a los cuidados y ternuras de su madre. Es preciso que en alguna parte haya un sitio consagrado a sus energías, a sus pesares intimos, casa o suburbio, en donde toda la familia se contraiga el resto de su vida a los gratos recuerdos de los que viven y de los que faltan

Y así como no hay r ligión sin templo; no hay familia sin los requerdos íntimos del hogar.

El hijo de la fiera que duerme en ignorada cuna, a quien los dos seres que debian amarle y acariciarlo, le hurtan el enerpe y las miradas, no esta armade, ni puede estarlo para las luchas de la vida.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Se editarán en folletos los nuevos programas

Se ha accedido al ruego de los maestros y muy pronto se les entregarán los folletos del nuevo proyecto de programas,

Se ha querido adelantar la labor y el conocimiento del nuevo libro, publicandolo secciona mente en La Gaceta, pero tan pronto como se descongestione el taller de la Imprenta Nacional se hafa el tiro en número de 2,500 ejemplares, pues ahora hay allí mucho trabajo con ocasión de las Memorias.

RAFAEL MEZA Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran, sa frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

De Guadalupe, Goicoechea

Mayo 27 1926.

Banda Militar

La semana pasada fue presentada al Soberano Congreso un memorial firmado por la filarmonia de esta ciudad en que pide se le conceda la eategoria de bauda militar auxiliar de la de San José, necesidad bre ella. Se aduce en dicho memorial razones de verdadera justicia en favor de la idea. Hay en el público gran esperanza en que el Congreso resuelva favorablemente. Dios quiera que así sea en premio al esfuerzo y constancia de estos pobres muchachos que hacen cuanto pueden por el arte. Sería de desear que las personas de más representación y peso en Guadalupe secundaran esta idea elevando per su parte un memorial, apoyande el de la Firlarmonia y no dudo que le harán.

Desgracia

Tode el pueble estuve consternade ayer con el atropello del carro Nº. 18 del tranvia al minito Barboza. El cadáver estuvo en la Jefatura mientras se formalizaban las diligencias judiciales y enterramiento. Romería parecia el entrar y salir gente a verlo, y todos salían afligidos de ver semejante espectáculo. Lo más conmovedor fué la llegada de los papás del niño: na blanca y café. el padre en su desesperación casi . Heredia Tienda Benavides.

se trastorna y la señora, más razonable, bajo un raudal de lágrimas, convenía en que Dios así lo quiso y que se hiciera su santa voluntad.! En esta desgracia se ebserva una coincidencia: el papá del niño trabajaba en una finca cercana al comentario de esta ciudad y al mandarlo el almaerzo con un herque se siente en la capital, pues maniso mayor, Juan María, que así la única que hay, ne es suficiente se llamaba la víctima, le pidió con para tantos servicios que pesan so- insistencia a la mamá lo dejara ir a él también para conocer el cementerio. La mamá se oponía temiendo le sucediera alguna desi gracia, pero tantos fueron los ruegos que accedió, no imaginando que la desgracia se cernía ya sobre la cabeza de su hijito, jy el cementerio que conoció en la mañana lo recibió en la tarde hecho cadáver!

> Anoche a propósito de esta desgracia se reunió gran número de vecinos para protestar y pedir al señor Alcalde sentar las responsabilidades con tede rigor, pues ya son cuamo o mas victimas del tranvia después que nes pusieren en esta linea les earres nueves, cona que no sucodió en 17 e más años con les viejes. Algunos ereen que se debe al sistema de canastas que aquellos tienen y de lo que estes caregen. Sea lo que fuere, ya es bueno se ponga remedio.

> > CORRESPONSAL

TELA AHULADA fina - para penchos y para camas de niños. Lo

Recorte y envie en seguida este CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de & 7.00 más & 0.50 en estampillas para que me envien a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño...... Color.....

Mi nombre:....

El Gobierno y los Prelados mexicanos

tanta condescendencia muestra con todos los elementos trastornadores del ordenisocial y moral permitiendo que violen sacrilega e impunemente no pocas veces las leyes divinas y humanas, se muestra muy valiente con indefensos religiosos, desproveidos sacerdotes e inocentes monasl. Es toda una gloria, que gustosamente le ceden hasta los salvajes de nuestros tiempos que parecen entender de civilización algo más que la generalidad de los actuales gobernantes mexicanos!

Ahora la ha emprendido con los mismos Sres. Obispos, a quienes está consignando y arrestando por el gran crimen de exponer con claridad la doctrina católica y de protestar contra los desmanes y vandalismos oficiales del gobierno del General Calles. Cuál haya de ser el resultado final de semejantes atropellos, es dificil preverle. Pero si podemos asegurar que no dejarán de eumplir los Obispes mexicanos con la obligación que les impone su elevado cargo pastoral. Podrán ser consignados, encarcelados y hasta villanamente sacrificados al odio jacobino y anticatólico que anima a los verdugos, se podrá instituir proceso tras procese farisaico contra ellos; pero no dejarán éstos de exclamar enérgices y confiados, como bresa, y continuarán, mientras tendado ya los Ilmos. Sres. Obispos de

El actual gobierno mexicano, que Tacámbro. Los demás harán lo mis- y directores de la cosa pública que mo, si llegare el caso.

DOBLE BALANZA

La Constitución de México proclama la libertad de cultos; pero los actuales gobernantes la pisotean en nombre de la ley. Podrá un racionalista, un socialista radical, un bolchevique, un aparquista, un dinamitero, un canalla, un turco, un mahometano establecer escuelas, levantar edificios para lo que ellos llaman culto, gozar del derecho de ciudadania y de todas las garantias a ella inherentes, adquirir y retener posesiones, etc., etc... pere a la Iglesia Católica, a los católicos se les negará todo este, se les privará de todo derecho, se les persiguirá cruelmente y hasta se les robarán casas, colegies y templos que ellos o sus antepasades levantaron con su propio dineco y a costa de indecibles sacrificies. Cuando un dia la historia reproduzca cen todos sus permenores la vandálica persecución de los actuales gobernantes mexicanos, no acertarán los venideros a comprender cómo en una nación, en su mayoría católica, pudieron jamás erigirse y sostenerse y aguantarse tales inconsecuencias y tales salvajismos.

DERECHOS DE LOS SEÑORES **OBISPOS**

Cuanto a los Sres. Obispos, cierlo hicieron les Apostóles a la faz to es que todos los derechos están en de sus perseguidores: «es necesarie su favor, por más que quieran desobedecer a Dios antes que a los hom- conocérsolos los bárbaros jacobinos gubernamentales, vestidos a lo civigan vida, cumpliendo su misión lizado. Como simples ciudadanos divina. Buena prueba 'de elle han tienen derecho a la libre emisión del pensamiento, y este derecho, que Huejutla, de San Luis Potosi y de Impiamente ejercen tantos políticos

debieran estam aherrojados en las cárceles por sus crimenes y chanchullos harto conocidos, no pueden ejercerlo ellos en defensa de la verdad y de los verdaderos derechos de Dios y del hombre. Como jefes del catolicismo y en sus respectivas diócesis e iglesias tienen derecho a hablar a los fieles cuando lo crean oportuno y como lo crean oportuno, del mismo modo por lo menos que el protestante habla a los suyos euando y como lo cree conveniente. Sin embargo este derecho que, según la Constitución es idéntico, se respeta para los protestantes y se niega a los Obispos y al clero católico. ¿Por qué razón? Sencillamente porque son católicos, senoillamente porque enseñan las verdaderas doctrinas de Jesucristo opuestas en todo a los egoismos y a las depravadas aspiraciones de semejantes perseguidores gubernamentales, y mantienen a todos en el exacto conocimiente de sus respectives derechos y obligaciones, le eual no conviene a les esbirros perturbadores del orden moral y social.

Conclusiona

Queso con chile Salmones Mortadella

Importación directa

"EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Bibliografía nacional

Don Luis Dobles Segreda es un infatigable escritor. Apanas regresado de Maw York, y robándole ratos a sus máltiples ecupaciones de la enseñanza, ha eserito un nuevo tomo sentimentel que ya está en

De les escritores de Heredia es ahora el más activo, pues don Luis R. Flores jamás a vuelte ha producir obras literarias.

Agresiones de los fascistas

Los fascistas en Génova cometieron atropellos gravísimos contra un Congreso de católicos que fue disuelto per la fuerza bruta de los camisas negras: trabése un combate en las calles adyacentes entre los boy scouts católions y fascistas, habiendo resultado varios muertosy muchos berides en ambos bandos. El gobierno dió una satisfacción al Arzobispo de Génova, declarando que mantendrá el orden, probibiendo semejantes atrepellos.

3 Se creía que los fascistas eran amigos de los católicos, pero varios hechos -aislados parecen insinuar que los fascistas sólo son fascistas, y que dado el caso no respetan a nadie. El gobierno fascista dentro del gobierno nacional no podrá durar mucho: es demasiado violente. No hay garantías más que para los fascistas. = («Chaparrastique»).

¿Cuál fué la patriade Colon?

Por A ARIE

Controversia periodistica

Ejemplar & 0,75. Se vende en nuestras oficinas

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos Heredia. Tienda Benavides.

DE HEREDIA

Mañana se celebrara en esta ciu- misa se inició la solemne procesión, dad la fiesta de la Santísima Trinidad. Habrá misa solemne con revestidos y sermón. Por la tarde rosario

La Mision en Barreal y Lagunilla

Como estaba anunciado en el programa respectivo, se llevó a cabo la Misión del 16 al 23 del corriente, con un éxito que sobrepujó en mui cho a lo que se esperaba Las misas, rosarios y pláticas en ambas ermitas fueron muy concurridas, pero la celebración del 23 fué algo que no podrá olvidarse fácilmente de la memoria de esos vecindarios.

Las dos iglesias, así como el trayecto que recorrería la procesión y que era de tres kilómetros por lo menos, sueron objeto del más esmerado adorno. Hasta en las más humildes casitas había adorno de uruca

La misa nada dejó que desear La concurrencia, llenó por completo la capacidad del temploy si hubiera sido cuatro veces más capaz, siempre se hubiera visto eoimado de fieles Allí estaban congregadas gentes no sele de los des vecindarios de Barreal y Lagunilla sino también de San el mismo por su asistencia el día de José, Heredia, Santo Domingo y San Antonio. Los camiones no se pez, que estuvo ayudando mucho al dieron punto de reposo conduciendo Padre Acuña en confesar y asistió a los visitantes.

Inmediatamente después de la

dirigiéndose a la finca de don Chango Solera, donde se había erigido un vailoso altar por ese cristiano caballero. Enseguida tomó el desfile la dirección de la ermita de Lagunilla, deteniéndose en tres altares.

Uno de ellos fué costeado por doña María Valenciano y los otros dos por sus hijos y familias. La Banda Militar de Heredia ejecutó durante el recorrido brillantes marchas y su asistencia debióse a la galantería del Sr. Secretario de Seguridad Pú-

Sa isfecho en extremo debe hallarse el Presbo. Acuña con el éxito bri-Mante de la misión inspirada por su su celo en bien de las almas, así como los pueblos que fueron objeto de su solicitud. Las comuniones llegaran al750, número muy significativo si se toma en cuenta la pequeñez de estos distritos.

Nuestras felicitaciones para el Presbo, Aouña, que hacemos extensiva al Sr. Cura de de la Parroquia Monseñor Benavides que aprobó la iniciativa de su coadjutor y le estimuló en ella.

Un voto de agradecimiento para la fiesta final y para el Presbo. Lócomo revestido.

Corresponsal

CARTAGO AL DIA

Nueva hermana

Rebozantes de gozo volvieron de la capital den Gustavo Córdoba y su estimable esposa deña Esperanza Elizondo, quienes presenciaron el lunes 25, dia grandiose para ellos, la ceremonia del recibimiento do su querida hija Clemeneia Córdeba Elizondo del habito de Menja, la cual so distingue con el nembre de Sor Maria Lina de Sien.

Clomencia ha tonide la dicha de pasar per el camino lleno de sinuosidades y asperezas y llegar a otro cubierte de fores que el mes de Mayo le ha proporcionado. Al Dr. Sanabria le eupo la suerte de presidir esa hermoso acto.

Parque en ciernes

El problema que hoy preocupa a los vecinos de la Puebla, es la formación de un elegante jardín, en la que es hoy Plaza de los Angeles. La empresa habrá de llevarse a cabo con los fondos que aportará la comisión respectiva.

Me parece bueno

El primer mes de la Coronación. se cumplió el 25, habiendo por la noche un vosario y sermón por el Rev. Capuchine Fray Alfredo.

Todos los 25 habra una fiesta ' Heredia, Tienda Benavides.

de su Coronación.

especial en recuerdo de la fecha

Qué hay del violin?

Los representantes del Cuerpo Municipal no se volvieron a acordar de la construeción del Palacio Municipal. Si la falta de dinere es le que impide poner manos a la ebra, hágase un empréstito y se evitara que se gaste el dinero de las areas municipales, en alquileres.

En espera

Quisiera ver a Piche Rivera, hombre de pelo en pecho, haciendo moción ante sus compañeros de faenas municipales, para que se reanuden los trabajos de acera, que han quedado dormidos en espera de un empuje. Le agradeceria hacer cerregir los canalones de las casas, por euyo conducto reciben los transeuntes y este pobre, baños de aspersion.

Corresponsal

MOTAS ALGODON, lana-y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud Polvos fines, muchas mar

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; denda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agricola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente com-

Fara el extranjero será ana guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ¢ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOSA LIBRERIA ESPANOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - APARTADO 414



Aspirina-BAYASPIRINAdisueltas en 4 cucharadas de agua, son el mejor gargarismo para dolores de garganta, tonsilitis, etc.?

Los médicos, que desde hace años prescriben las Tabletas Bayer de Aspirina -BAYASPIRINA-como el analgésico más digno de confianza, recomiendan con entusiasmo este nuevo y excelente gargarismo.

Como es natural, no pueden esperarse buenos resultados sino cuando se usa el producto legítimo,

Al pedirlo diga claramente: BAYASPIRINA, y no acepte sino tos empaques originales, a saber: Tubos de 20 Tabletas, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1,



INO RECIBA TABLETAS SUELTAS!

INVITACION

EL APOSTOLADO DE LA ORACION tiene a honra invitar a Ud. a la bendición de la imagen de Santa Margarita María Alacoque, grande Apóstol y amada confidente del Sagrado Corazón de Jesús, bendición que se efectuará el Domingo 30 de mayo a las 3 p. m. en la Santa Iglesia Metropolitana.

Asimismo le invita al Solemne Triduo que tendrá lugar en la misma Iglesia en honor de esta Santa, los días 31 de Mayo, 1.º y 2 de Junio. Misa Cantada de Comunión a las 6 a. m. Rosario, Plática y Bendición a las 7 p. m.

El Sagrado Corazón de Jesús bendecirá centuplicadamente el culto y el honor que Ud. rinda a su predilecta hija a quien El, en su infinita misericordia, constituyó "heredera de su corazón y de todos" sus tesoros por el tiempo y la eternidad."

EL TRIGO Y EL VINO

Por qué escogió el Salvador granos de trigo para ocultarse en el Sacramento, y per qué quiso emplear el pan de aquel cereal para instituir la Eucaristía?

Santo Tomás responde que el pan de trigo es por excelencia el alimento del hombre, y convenía que el cuerpo más noble, haciéndese nuestro alimento, nos fuese ofrecido bajo la apariencia del más noble de los alimentos.

El fruto farinaceo elegido para a los la que el hombre sea alimentado con que y el pan de los angeles, nos instruye Actuados de las fases sucesivas de nuestro desarrollo espiritual. Jesucristo y el vi había dicho: «Si el grano no cae en genes.

Por qué escogió el Salvador gra- la tierra y muere, no da ningún

Muramos, pues, a los erreres y a las vanidades del mundo, para alcanzar la justicia perfecta con que Dios recompensa en el cielo

El vino es el seguado símbolo bajo el cual ha querido ocultarse nuestro Dios Jesucristo es no sólo la verdadera Viña sino que El mismo ha querido extraer del lugar el vino de esta viña celestial. Este vino es la sangre que corre de sus divinas llages y que El presenta en bebida a los fieles: «Venid y bebed el vino que yo he derramado por vosotros».

Acudamos con frecuencia a alimentarnos con el trigo de los elegidos y el vino que hace germinar las vírgenes.

Movimiento de pasajeros

Limón 27.

Hoy a las 7 horas fondeó el vapor norteamericano «Calamares» de 3956 toneladas, procedente de Nueva York vía Habana y Cristébal, eapitán A. D. Livingston, tripulantes 137, consignado a United Fruit 6°. earga 5555 bultos con 396,423 kiles, corree 323 saces. Pasajeres de Nueva York: Angela Salazar, John Gilson, Margaret Gilson; Ha bana: Boras Martín. Fekete Yen, Albert Ulkey; de Cristóbal: Emilia Fonseca, Christian Anderson, Melville Boozo, Amelia Boeze, Fred Fletcher, John Torruellas, George Graham, René Keilhauer, Pedro León, Raúl Rodríguez, Susan Frederick, Rupert Campell, Claudia Ellis, Rosetta Gramford, Vezoniza

Allen, Rosetta Derry, Edgar Cartie, Benjamin Straeham, Deledn Johnson, William Kerd, Esteriena James, Alejandro Suarez, Honorio Apestegui, Pascualo Coppala, turistas 7.—A. S. Rees, capitán de Puerto.

Hoy a las 24 horas zarpó para Al nirante vía directa la lancha panameña Tonide 4 toneladas Capitán David Morgan, tripulantes 6 y des pachado por U. F. C. Sin pasajeros ni correo. Carga para Almirante, 1200 durmientes de hierro. A. S. REES Capitán de Pto.

IMPRENTA DE SAN JOSE

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 1131

Santoral

Sábado 29 - Santos Alejandro, mártir, Máximo, obispo y santa Teodosia. Anima.

Témpora. (Indulgencia Plenaria.)

SAN MAXIMO, OBISPO

Fué San Máximo francés de nación; nació en Poitiers, de padres nobles y muy cristianos. Desde su infancia ocupóse en la oración y lectura de libros sagrados, en ayudar y socorrer a los pobres y visitar a los enfermos. Resplandeció, pues, con les rayes de tan excelentes y esclarecidas virtudes, y fué colocado en la Silla episoopal de Tréveris Visitando un día su diócesis, un oso arremetió con el jumentillo que llevaba su ropa, y le despedazó; y el Santo, en pena de la mala obra que le había hecho, le mandó que hiciese el oficio del jumentillo: obedecióle el eso, y no dejó la carga hasta que el Sante le despidió. San Máximo fiereció con milagres, y sargado de años y de merecimientos trocó esta vida por la del Cielo el día 29 de Mayo, año de nuestra redención de 349. Habiendo fullesido este santo obispo en su patria, Pauline se sucesor le hizo trasladar a Tréveris, sepultándole en el lugar que le mostró un ángel, donde Dios le ilustró con multitud de milagros.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Fiesta de la Santísima Trinidad

En la Iglesia del Carmen se celebrará el domingo 30, a las 8 horas.

Habrá Misa Solemne y Sermón.

A las 6.30 de la tarde Rosario Solemne y Trisagio cantado.

Marítimas

Limón, 27

Hoy a las 7.30 fondeó el vapor holandés Stuyvesant de 2633 tons., procedente de Hamburgo vía Escalas y Cristóbal. Capitán N. S. Harbog, tripulantes 108, consignado a M. Aragón Carga, 1424 beltos con 80461 kilos, correo 3 sacos y 41 paquetes. Pasajeros de Curacao: Josephus Kayser, Alexander Fryhan, Claudius Cardener, Harold Murdock Cartagena, Carlos Benediti, Diana de Benedeti, Rosa, Carlos, Humberto Benedeti, Otilia C. de Martelo. Puerto Colombia, Nicolás Padilla, André Higgs, Kurt Justus Cristóbal, Frinderich Huraelbrik. En tránsito

NOTICIAS DIVERSAS

Ya fué aceptada la renuncia que presentó el Sr. don Antonio Segura de su cargo de Gobernador de la Provincia de Limón, siendo nombrado en su reemplazo don Juan

ANOCHE, qué horas tan deliciosas! Pero hoy... qué dolor de cabesa y que causancio. Ahera es cuando

se necesita una dosia de

Alivia rápidamente, regulariza la circulación, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

"Sobrecitos" de una.
[No acepte tabletas sucitas!

Olimpiadas en México

Ha provocado interés el progragrama de las Olimpiadas de México, que se harán en Octubre, y que revestirán carácter de Centroamericanas

Posible es que un grupo de deportistas vaya allá, para lo cual se hacen ya los arreg'os del caso.

In gobierno posiblemente conceda alguna ayuda.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono 430 N Romagosa Sánchez, a quien deseamos el mayor acierto en el desempeño de sus funciones.

En el Parque Carrillo se instalará un reservado para el servicio público. El trabajo se hará bajo la dirección de la Ingeniería Municipal.

El Sr. Presidente de la República está por el sostenimiento de las comisiones municipales, según ha manifestado a un redactor del "Diario de Cesta Rica".

La Directiva de la Institución Barrecta celebré sesión el lunes En ella admitió varios pupilos y, conoció de un estudio encargado al Lie, den Cle to González Víquez sobre los descendientes del funda dor del legade.

La side autorizada la Junta Edificadora de la iglesia del Zarcere para la celebración de tres turnos.

Convocatoria de los panaderos

La Seciedad de Panaderos ha dispuesto convocar a todos los tras bajadores del gremie para que asis tan a una reunión que se verificarà el lunes 31, a las 4 de la tarde, en el local situado en la esquina opuesta a la Escuela Porfirio Brenes. El Prosecretario de la Sociedad, Sr. José Angel Benavides por nuestre medio encarece la asistemeia. Se i tratarán en la reunión asuntos vitales para el gremie.

Cambio Internacional

New York	400	%
Londres	390	-
Paris	68	-
España	306	-
Italia	77	-
Suiza	389	-
Bélgica	65	-
Berlin	400 1/2	-
Amsterdam	0.40 1/	-

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Valgata Latinapar el Huatrisima Dr. dan Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en sela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.

Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa est

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

